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ТЕМА  НОМЕРА

15 февраля 1989 года в 10 часов 
30 минут командующий 40-й арми-
ей генерал-лейтенант Борис Громов 
последним из воинов Ограниченного 

контингента советских войск пере-
шел мост Дружбы через Амударью, 
разделявшую Советский Союз
и Афганистан. стр. 3стр. 3
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Об этом в понедельник на еже-
недельном аппаратном сове-
щании Главы Северной Осетии 

сообщил министр здравоохранения 
республики Сослан Тебиев. Вся 
партия распределена по медицин-
ским учреждениям.

Также министр рассказал о темпах 
тестирования. По итогам прошлой не-
дели в Северной Осетии сделали при-
вивку от коронавируса 247 765 чело-
век, что составляет 46,6% населения 
региона. Снизилось и количество вы-
зовов врачей и службы сокрой помощи.

Руководитель республиканского 
Роспотребнадзора Алан Тибилов от-
метил замедление темпов распростра-
нения COVID-19 на прошлой неделе. В 
частности, число новых случаев забо-
левания новой коронавирусной инфек-
цией среди детей снизилось в сравне-
нии с предыдущей неделей на 64%.

СЕРГЕЙ МЕНЯЙЛО ПОРУЧИЛ ПРЕДСТАВИТЬ ЕМУ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ГОСПИТАЛЮ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ

Госпиталь для ветеранов войн, во-
енных конфликтов, вооруженных сил, 
ветеранов труда планируется органи-
зовать на базе одного из лечебных уч-
реждений.

– У нас неправильная тактика сей-
час. Они закреплены за лечебными уч-
реждениями по месту прописки, хотя 
имеют льготы. Опыт создания госпита-
лей для всех ветеранов есть. Это упо-
рядочивает медицинское обеспече-
ние, – пояснил Сергей Меняйло.

Также будет рассмотрена необхо-
димость строительства в республике 
перинатального центра. Оба вопроса 
должны быть проработаны для пред-
ставления на встрече с заместителем 
председателя Правительства РФ Та-
тьяной Голиковой.

НА ПРОЕКТИРОВАНИЕ РАБОТ В 
ПУЛЬМОНОЛОГИЧЕСКОМ ЦЕНТРЕ ФИАГДОНА 

ПОТРЕБУЕТСЯ 15,5 МЛН РУБЛЕЙ
Реконструкция и строительство 

нового корпуса пульмонологического 
центра в Фиагдоне будет проводиться 
по поручению Президента РФ. Стои-
мость проектных работ составит 15,5 
млн рублей.

– Необходимые документы мы 
предоставили в Минздрав России. 
Надеемся, что распоряжением Пра-
вительства Российской Федерации 
из резервного фонда будут выделены 
средства на проектно-сметную доку-
ментацию, – доложил Главе республи-

ке председатель Правительства Се-
верной Осетии Борис Джанаев.

Сергей Меняйло поручил предус-
мотреть средства в республиканском 
бюджете, чтобы запустить проекти-
рование за свой счет с последующим 
возмещением суммы из резервного 
фонда Правительства РФ.

НА РЕКОНСТРУКЦИЮ ОЧИСТНЫХ
СООРУЖЕНИЙ ВЛАДИКАВКАЗА ПЛАНИРУЕТСЯ

НАПРАВИТЬ 5 МЛРД РУБЛЕЙ
Заявка на инфраструктурный кре-

дит по очистным сооружениям будет 

направлена в федеральный центр. 
Глава Администрации местного само-
управления г. Владикавказа Вячеслав 
Мильдзихов сообщил, что сметная 
стоимость работ составляет 5 млрд ру-
блей.

– Подаем заявку, если в ходе рас-
смотрения по ней возникнут замеча-
ния, их необходимо в кратчайший срок 
устранить, – поставил задачу перед 
администрацией Владикавказа Сергей 
Меняйло.

Екатерина ДЖИОЕВА

АКТУАЛЬНО
  gazeta_vladikavkazwww://vladgazeta.online/

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ ПОЛУЧИЛА 20 ТЫСЯЧ
ЭКСПРЕСС-ТЕСТОВ ДЛЯ ВЫЯВЛЕНИЯ COVID-19

СОЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА

ПО КОМПЛЕКСНОЙ СХЕМЕОБЪЕКТАМ ДЕТСКОГО 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНОГО ОТДЫХА БЫТЬ

По инициативе «Единой России» будет 
разработана программа по восстанов-
лению детских лагерей по всей стра-

не. Также введен мораторий на перепрофи-
лирование учреждений детского отдыха.

Совет Федерации поддержал инициативу 
«Единой России» о разработке программы по 
восстановлению объектов детского отдыха. Она 
поможет ликвидировать нехватку лагерей в ре-
гионах и повысить качество детской оздорови-
тельной кампании. Предложения по разработке 
программы и анализ текущей ситуации с состо-
янием объектов в регионах направлены в прави-
тельство.

– Эту тему поднимала неоднократно «Единая 
Россия», прошу, чтобы она к этому активно под-
ключилась. Проблема стала такой острой, что 
о необходимости реновации инфраструктуры 
детского отдыха говорят все губернаторы. Вла-
димир Путин также поддержал предложение ор-
ганизовать эту работу (по восстановлению объ-
ектов детского отдыха. – Прим. ред.) системно. 
Мы должны довести до логического завершения 
формирование госпрограммы и дальше сопро-
вождать по каждому субъекту, – подчеркнула 
спикер Совфеда Валентина Матвиенко на пле-
нарном заседании.

Как отметила член высшего совета «Единой 
России», вице-спикер Совфеда Галина Карело-
ва, программа должна предусматривать меры 
по стимулированию бизнеса и его активному 
участию в решении проблемы нехватки детских 
лагерей. 

Поддержку сенаторов получила и инициатива 
«Единой России» о запрете на перепрофилиро-
вание детских лагерей, изменение их целевого 
назначения, использование земельных участков, 
на которых они расположены. Соответствующий 
законопроект уже внесен в Государственную 
Думу.

Депутат Госдумы, руководитель Межреги-
онального координационного совета «Единой 
России» Зураб Макиев подчеркнул, что социаль-
ной поддержке семей с детьми партия традици-
онно уделяет огромное внимание.

– Наша задача – повысить качество детской 
оздоровительной кампании, увеличить число 
лагерей, чтобы максимальное количество детей 
имели возможность отдыхать. Лагеря незамени-
мы в вопросах дополнительного образования, 
творческого развития детей. К сожалению, в ре-
гионах наблюдается дефицит летних лагерей, 
программа поможет ликвидировать эту нехватку. 
Введение моратория на перепрофилирование 
детских лагерей позволит исключить изменение 
целевого назначения использования земельных 
участков, на которых они расположены, – отме-
тил Зураб Макиев. 

Напомним, ранее в «Единой России» высту-
пили за разработку программы реконструкции 
детских оздоровительных лагерей со сроком 
реализации в течение пяти лет. Как отмечали в 
партии, востребованность объектов детского от-
дыха очевидна и круглогодична, при этом у муни-
ципалитетов не хватает средств на ремонт таких 
объектов.

Альбина ШАНАЕВА

СПЕЦИАЛИСТЫ ЗАВЕРШИЛИ ПЕРВЫЙ ЭТАП 
СОЗДАНИЯ ДОКУМЕНТОВ

ТРАНСПОРТНОГО ПЛАНИРОВАНИЯ 
ВЛАДИКАВКАЗСКОЙ АГЛОМЕРАЦИИ

Специалисты корпорации «Строй Инвест Проект» и Санкт-
Петербургского института транспортных систем представили 
отчет по исполнению первого этапа научно-исследователь-
ской работы, которая 
станет основой для 
создания комплекс-
ной схемы организа-
ции транспортного 
обслуживания насе-
ления и документов 
транспортного пла-
нирования Влади-
кавказской агломе-
рации. Первый этап 
включал в себя сбор исходных данных и предварительный 
анализ условий развития транспортной системы.

Эксперты детально изучили параметры существующей 
маршрутной сети и пассажиропотока Владикавказа, транс-
портно-пересадочных узлов, доступности остановочных пун-
ктов и т.д.

Кроме того, в документе учтены показатели социально-
экономического развития муниципальных образований, вхо-
дящих в состав агломерации, численность населения, раз-
мещение основных объектов социальной сферы и торговли. 
Эти и многие другие данные позволят специалистам создать 
эффективную маршрутную сеть. 

В настоящее время Комиссия по приемке выполнен-
ных работ, которую возглавляет председатель Комитета по 
транспорту и дорожной инфраструктуре РСО-А Тариэль Со-
лиев, оценивает полноту представленного отчета и его соот-
ветствие техническому заданию. Затем исполнители присту-
пят к реализации следующего этапа – созданию проектного 
сценария развития транспортной системы Владикавказской 
агломерации на краткосрочную перспективу. Представить 
его комиссии специалисты должны в конце апреля.

Напомним, работа над комплексной схемой организа-
ции транспортного обслуживания населения общественным 
транспортом и документами транспортного планирования 
Владикавказской агломерации на краткосрочную, средне-
срочную и долгосрочную перспективу началась в 2021 году 
по поручению Главы РСО-А Сергея Меняйло.

Перед исполнителями стоит задача создать оптимальную 
систему для пассажиров и перевозчиков в соответствии с 
федеральным законодательством и рекомендациями Мин-
транса России.

Соб. инф.

ТРАНСПОРТНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
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РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

В преддверии памятной даты 
Глава РСО-А Сергей Меняй-
ло провел рабочую встречу с 

председателем Северо-Осетинской 
региональной организации «Россий-
ский союз ветеранов Афганистана» 
Сергеем Пхалаговым, руководителем 
республиканской организации «Союз 
инвалидов Афганистана» Виталием 
Джаджиевым, председателем Совета 
ветеранов РСО-А Казбеком Фриевым.

В мероприятии приняли участие за-
меститель председателя Правительства 
РСО-А Лариса Туганова, министр труда и 

социального развития республики Алина 
Айдарова, а также ветераны боевых дей-
ствий в Афганистане Махарбек Булацев, 
Магомет Дударов, Батраз Гудиев. 

Стороны обсудили вопросы социаль-
ной поддержки ветеранов боевых дей-
ствий. Среди ключевых тем были подня-
ты вопросы медицинского обеспечения, 
наличия бесплатных лекарственных пре-
паратов для льготников этой категории 
граждан, а также прохождение санатор-
но-курортного лечения, создание долго-
срочной республиканской программы по 
оказанию социальной поддержки воинам-
интернационалистам и членам семей по-

гибших (умерших) ветеранов.
Сергей Меняйло поручил проработать 

вопрос о возможности создания специ-
ализированного отдельного корпуса для 
оказания медицинской помощи (реаби-
литации) воинам-интернационалистам 
на базе одной из республиканских боль-
ниц.

– То, что в республике нет госпиталя 
для ветеранов боевых действий, – это 
плохо. При клинической больнице можно 
создать такое отделение, чтобы они мог-
ли обращаться на особых основаниях, – 
сказал Сергей Меняйло.

Кроме того, Глава республики по-
ручил поставить на контроль вопрос о 
ежегодном выделении для инвалидов и 
ветеранов боевых действий бесплатных 
путевок в санатории республики, а также 
продолжить практику взаимодействия с 
федеральным центром по направлению в 
их санатории с возможностью компенса-
ции транспортных расходов при выезде 
на лечение за пределы республики.

Прозвучала просьба по налогообло-
жению: одним из затратных для ветера-
нов боевых действий сегодня является 
налог на транспортное средство. Со-
гласно республиканскому закону, они 
не облагаются налогом на одно транс-
портное средство мощностью не более 
100 л. с. Вместе с тем в настоящее время 
семь субъектов РФ отменили полностью 
транспортный налог для этой категории 
граждан. Все вопросы об оказании по-
мощи бывшим воинам-интернационали-
стам в решении стоящих перед ними про-
блем были зафиксированы для поиска 
возможных решений.

По поручению Сергея Меняйло Пра-
вительством РСО-А в связи с 33-летней 
годовщиной вывода советских войск из 
Афганистана принято распоряжение о 
выделении средств для единовременных 
выплат инвалидам и ветеранам боевых 
действий в Афганистане и членам семей 
погибших (умерших).

Соб. инф.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА 
ВЕТЕРАНОВ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ
Сегодня, 15 февраля 2022 года, исполняется 33-я годовщина со дня вывода советских войск из Афганистана.

Этот день в России объявлен Днем памяти воинов-интернационалистов

Афганистан... Что мы знаем о нем? В первую 
очередь – война. Война без итогов, идей, без кро-
ви, отданной за родную землю. Жертвами этой не-
объявленной войны стали около 15 тысяч советских 
солдат и офицеров и не менее 100 тысяч афганцев. 
Инвалидами стали десятки тысяч людей с обеих сто-
рон. 274 человека до сих пор числятся пропавшими
без вести…

Я, как представитель следующего поколения, знаю 
об этой войне не так уж и много, больше по экранизаци-
ям. К примеру, по печальной истории 9-й роты. Но есть 
и другие подвиги солдат Афганистана. Есть 1-я рота, 
о которой я, к своему стыду, до общения с Виталием 
Джаджиевым не знала. Он до сих пор с волнением в го-
лосе рассказывает, как погибла вся его рота. Рота моло-
дых, еще неопытных солдат. Конечно, после разговора 
узнала подробности в интернете. История до дрожи. В 
преддверии очередной годовщины вывода войск про-
сто необходимо об этом говорить... Чтобы знали, чтобы 
помнили... 

Недавно прибывшая из Союза 1-я рота 334-го От-
дельного отряда специального назначения получила 
приказ вечером 20 апреля 1985 года выдвинуться в сто-
рону кишлака Сангам. Это был первый боевой выход 
подразделения, в Афганистан отряд особого назначе-
ния прибыл меньше месяца назад.

Основными задачами Мараварской роты были пере-
права через Кунар, прочесывание местности на том 
берегу и закрепление на занятых позициях. Командо-
вание считало эту операцию учебной, так сказать, пер-
вым боевым крещением. По последним разведданным, 
в районе Сангама находился пост моджахедов (во-
семь-десять человек). Рота благополучно выполнила 
поставленную задачу, переправившись через Кунар и 
прочесав местность. В кишлаке, правда, не оказалось 
моджахедов, но солдаты обнаружили следы их пре-
бывания. Кроме того, как только рота переправилась 
через Кунар, мгновенно исчезли местные проводники-
афганцы...

И тут началось непредвиденное. Бойцы роты об-
наружили отступающих вглубь ущелья двух душманов. 
Командир отряда приказал преследовать мятежников. 
Рота, разделившись на четыре группы, отправилась 
вглубь Мараварского ущелья к кишлаку Даридам. Раз-
розненность отрядов роты, отсутствие прикрытия сверху 
(солдаты шли в низине, а не по высоте) привели к тому, 
что рота оказалась в западне. Моджахеды быстро заня-

ли господствующие позиции на высотах и фактически 
окружили отряд в кишлаке. Численность мятежников до-
стигала несколько сот человек.

Боезапас закончился буквально в первые часы боя, 
рота понесла большие потери. Тяжелая бронетехника 
не могла пробиться на помощь блокированной 1-й роте, 
так как паромы через реку Кунар просто не выдержали 
бы ее массы, а ближайший мост находился в десяти ки-
лометрах южнее, да и по пути пришлось бы сделать крюк 
в 13 километров. Пока техника прибыла к месту боя, его 
исход для 1-й роты был предрешен...

Малый запас боекомплекта роты привел к тому, что 
бой был скоротечным. Когда закончились последние па-
троны, семнадцать бойцов подорвали себя штурмовой 
гранатой, сделанной из ОЗМ-72, предпочтя смерть пле-
ну. Такого массового подрыва ввиду недопустимости 
попадания в плен еще не знала Афганская война. 

Выжившие очевидцы рассказывали, что душманы 
обливали раненых бензином, сжигали, выкалывали гла-
за, добивали прикладами…

– Ребята себя проявили настолько героически, по-
гибло восемь моих друзей, это был наш первый бой. 
Я горд, что служил там и именно в этой роте, – расска-
зывает Виталий Джаджиев. – Думаю, теперь вопрос, 
почему я решил заняться помощью инвалидам и ветера-
нам Афганистана, отпадет сам собой.

Сегодня Виталий Джаджиев – председатель Северо-
Осетинской региональной организации ветеранов во-
йны Афганистана и других локальных войн. 

– Жилищный вопрос, медицина, реабилитация, во-
прос лекарственного обеспечения и санаторно-курорт-
ного лечения… Это лишь малая часть проблем, которые 
мы пытаемся решить. На сегодняшний день, к сожале-
нию, не существует никакой федеральной программы 
помощи афганцам, поэтому решать многие вопросы 
приходится своими силами. Буквально на днях у нас 
была встреча с Главой РСО-А Сергеем Меняйло. Он сам 
проявил инициативу провести встречу. На ней мы обсу-
дили с Главой региона наши проблемы. Вице-премьер 
правительства Лариса Туганова также в курсе наших по-
требностей, по возможности оказывает помощь. У меня 
большие надежды на руководство, по крайней мере, 
последняя встреча и достигнутые договоренности дают 
право так полагать. Сегодня остро стоит вопрос еще и с 
реабилитационным центром для ветеранов боевых дей-
ствий. У нас в регионе, к сожалению, такого центра нет. 
А ветераны Афганистана нуждаются в подобной реаби-
литации: им всем уже под шестьдесят, возраст, старые 
раны дают о себе знать. Ежегодно очень много ребят 
уходит. В позапрошлом году, например, ушло 14 афган-
цев. Тем, кто остался, необходима реабилитация. И в 
этом вопросе мы получили поддержку и понимание ру-
ководства республики, – заключил Виталий Джаджиев. 

Северо-Осетинская региональная организация 
Общероссийской общественной организации «Россий-
ский союз ветеранов Афганистана», которую возглав-
ляет Виталий Джаджиев, проводит работу по защите 
социальных интересов ветеранов войны в Афганистане, 
оказывает помощь семьям погибших воинов-интерна-
ционалистов. В Северной Осетии на сегодняшний день 
проживает 793 ветерана-афганца и 91 семья погибших 
воинов-интернационалистов.

15 февраля исполняется 33 года со дня окончания 
вывода войск из Афганистана. В этот день к мемориалу 
воинам-интернационалистам возлагают цветы и венки, 
отдают дань их подвигу.

Ляна БАТАЕВА

ТЕМА НОМЕРА (Окончание. Начало на стр. 1)

АФГАНИСТАН. ЭТО ПАМЯТЬ И БОЛЬ... 
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ОБЩЕСТВО

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА

ПОЕДИНОК УПРАВЛЕНЦЕВ

ЮБИЛЕЙ

В Центре опережающей профессиональ-
ной подготовки Северной Осетии при под-
держке Министерства образования и науки 
республики проходит серия тренингов под 
названием «Управленческий поединок». 
Первый модуль для представителей бизнес-
сообщества, руководителей предприятий 
и организаций состоялся 12 февраля при 
поддержке «Бойцовского клуба» (г. Екате-
ринбург).

«Управленческий поединок» позволяет 
руководителям и предпринимателям совер-
шенствовать свою персональную управлен-
ческую технологию. Суть поединка заклю-
чается в том, чтобы находить правильные 
выходы из различных ситуаций и грамотно 
вести переговоры. В ходе мероприятия пред-
ставители бизнес-сообщества, управленцы 
пытались разрешить различные конфликт-
ные ситуации. Итоги поединков оценивали 
судьи. Для проведения мероприятия приме-
нялась специальная цифровая платформа, 
позволяющая подключать участников из дру-
гих регионов. Таким образом, происходит не 
только обучение, но и обмен опытом.

По словам руководителя Центра опе-
режающей профессиональной подготов-
ки Батраза Кучиева, модули планируется 
проводить один раз в две недели. Всего их 
будет около десяти. «Являясь агрегатором 
ресурсов региона, наш центр на своей пло-
щадке совместно с партнерами проводит 
множество мероприятий, способствующих 
развитию республики по самым разным 
направлениям. В компетенции центра как 

федерального проекта – подготовка, об-
учение, переобучение, профориентация, а 
также мониторинг практически всех сфер 
жизнедеятельности Северной Осетии», – 
подчеркнул Батраз Кучиев.

Руководитель проекта «Бойцовский клуб» 
и модератор встречи Алексей Макаров от-
метил, что в Екатеринбурге клуб существует 
с 2013 года и занимается организацией ме-
роприятий по управленческой борьбе на Ура-
ле. Сама технология существует уже 40 лет. 
Ее разработал первый и самый влиятельный 
бизнес-тренер советского периода Влади-
мир Тарасов. Технология «Управленческий 
поединок» позволяет проводить обучаю-
щие и оценивающие мероприятия, которые 
развивают мягкие навыки у людей – навыки 
управления, переговоров и бесконфликтного 
разрешения различных ситуаций. Это позво-
ляет быть максимально эффективным в ре-
шении как деловых вопросов, так и бытовых.

Представители бизнес-сообщества ре-
спублики отметили позитивный характер 
проведения подобных поединков и вырази-
ли благодарность организаторам меропри-
ятия. 

В завершение встречи Алексей Макаров 
поблагодарил руководство Центра опере-
жающей профессиональной подготовки 
за высокий уровень организации меро-
приятия и выразил уверенность в том, что 
данное направление будет развиваться, а 
количество его участников по интересам – 
увеличиваться.

Алена ДЖИОЕВА

Заслуженный врач России, первый детский 
хирург РСО-А и всего Северного Кавказа, 
ветеран труда, кандидат медицинских 

наук Константин Есенов отметил 90-летний 
юбилей. 

Константин Татарканович посвятил детской меди-
цине 62 года. Долгое время преподавал на кафедре 
детской хирургии Северо-Осетинской государствен-
ной медицинской академии, передавая свой колос-
сальный опыт и знания молодым поколениям доктор-
ов.Благодаря его усилиям в 1956 году в Орджоникидзе 
(ныне Владикавказ. – Прим. ред.) открылось первое на 
Северном Кавказе хирургическое отделение.

Поздравить юбиляра в праздничный день приш-
ли заместитель главы АМС г. Владикавказа Мадина 
Ходова и начальник Управления культуры админи-
страции города Руслан Марзоев.

– От имени главы АМС города Владикавказа 
Вячеслава Мильдзихова, от нас лично позвольте по-
благодарить Вас за труд и преданность профессии. 
Разрешите вручить Вам памятный нагрудный знак 
«Владикавказ – город воинской славы». Вы – наша 
слава, – сказала Мадина Ходова.

Семья Есеновых воспитала троих детей, которые 
тоже связали свою жизнь с медициной. В 2020 году 
Есеновы стали победителями Пятого Всероссийско-
го конкурса «Семья года» в номинации «Золотая се-
мья России».

Соб. инф.

За тем, чтобы в квартирах горожан всегда было тепло и 
светло, в режиме нон-стоп следят коммунальные службы 
Владикавказа. Помимо круглосуточного обслуживания 

населения по экстренным заявкам, идет и плановая работа по 
всем направлениям жилищно-коммунального хозяйства.

Например, жители улиц Павленко, Попова, Николаева, Ватутина 
и Комсомольской могли наблюдать за ходом плановых строительно-
монтажных работ предприятия «Владикавказские тепловые сети».

– В течение недели бригада ремонтно-строительного управления 
теплосетей города вела расчистку дворовой территории Северо-Осе-
тинского регионального отделения «Общества слепых» от скопивше-
гося мусора и сухостоя. Без этого мы не могли добраться до трубо-
провода. 65-метровый участок воздушной теплотрассы, проходящий 
по улицам Павленко и Комсомольской, за многие годы эксплуатации 
обветшал, осыпался старый изоляционный материал, а трубы обвила 
дикая поросль. На сегодняшний день линия теплотрассы уже обра-
ботана битумным лаком и изолирована. Осталось только закрыть ее 
оцинкованными листами. По этой линии тепло поступает к админи-
стративному корпусу и производственным цехам общества. До конца 
рабочей недели весь объем работ будет освоен, – рассказал Казбек 
Мильдзихов, исполняющий обязанности мастера участка МУП «Вла-
дикавказские тепловые сети».

Некоторое время жильцы дома №3, расположенного на улице По-
пова, жаловались на недостаток тепла в квартирах и слабую подачу 
горячей воды. Причина тому – потери теплоносителя. Выход – стро-
ительство нового трехсотметрового участка теплотрассы от Николае-
ва, 48 до Попова, 3. Как пояснил мастер предприятия, в соответствии 
с новыми стандартами трубы укладываются уже в теплоизоляционных 
материалах. По окончании отопительного сезона будут производиться 
врезки каждой квартиры в общую систему. Важно отметить и то, что 
после строительно-монтажных работ специалисты муниципального 
предприятия заменят грунт, полностью восстановят и газонную часть, 
и асфальтное покрытие. 

Соб. инф. 

ЖКХ

ТЕПЛО ДОЛЖНО
БЫТЬ У ВСЕХ

ДОСТОЯНИЕ 
РЕСПУБЛИКИ

В Центре опережающей профессиональной подготовки Северной Осетии при 
поддержке Министерства образования и науки республики проходит серия 
тренингов под названием «Управленческий поединок». Первый модуль для 

представителей бизнес-сообщества, руководителей предприятий и организаций 
состоялся 12 февраля при поддержке «Бойцовского клуба» (г. Екатеринбург).
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Чем ближе я знакомился с нартскими сказа-
ниями, чем основательнее изучал жизнь и 
нравы осетин, тем все больше убеждался в 
том, что нартские сказания являются на-
родным творчеством именно только осетин, 
где подробно показывается древняя история 
Осетии.

Махарбек Туганов

На мысль обратить внимание на полотно Махарбе-
ка Туганова «Пир нартов» натолкнули коллеги из обще-
образовательной гимназии, обратившиеся с просьбой 
помочь найти описание этого уникального произведе-
ния, чтобы ознакомлять учащихся с данным тематиче-
ским материалом.

Заинтересовавшись этим вопросом, мы пришли к 
выводу, что такого рода описаний (анализа), к сожале-
нию, немного, а описанного недостаточно, чтобы по-
нять алгоритм поведения и глубину мышления наших 
предков. Возможно, предстоит еще многое осмыслить 
как в творчестве М. Туганова, так и в эпическом насле-
дии, доставшемся нам от далеких предков.

По имеющимся научным данным (1913), цивилиза-
цию, при которой зародились нартские сказания, от-
носят к 11–10 тыс. до н.э. и считают наиболее древним 
примером устного народного творчества, сохранив-
шимся до наших дней.

Каждому осетину, да и, пожалуй, каждому жителю 
нашей республики знакома и близка картина Махарбе-
ка Туганова «Пир нартов». И неслучайно мы обраща-
емся к творчеству выдающегося осетинского худож-
ника, внесшего бесценный вклад в мировую культуру, 
в попытке многое прояснить в поведении и психологии 
народа, создавшего эпические сказания.

Не подлежит сомнению тот факт, что нартских бо-
гатырей и нартские сюжеты мы видим глазами М. Ту-
ганова. Его полотна как нельзя лучше, точно и до-
стоверно ложатся на народные сказания осетин. Тут 
нелишним будет напомнить, что талант М. Туганова 
как серьезного исследователя, этнографа, публици-
ста, фольклориста проявился ничуть не меньше, чем 
его уникальный дар художника.

Мы делаем осторожную попытку пройти по мости-
ку, который перекинул М. Туганов от эпических сказа-
ний к своим произведениям, поскольку изобразил их 
с удивительной этнографической и исторической до-
стоверностью: быт, сюжеты, образы, дух, националь-
ный колорит нартского (раннеаланского) общества.

Как видим, именитые нарты в произведении 
М. Туганова изображены собравшимися на кувд во 
время своего досуга за празднично накрытыми сто-
лами и за своими излюбленными занятиями: танца-
ми, игрищами, состязаниями, песнопениями и, ко-
нечно же, молитвами-обращениями к Богу и святым 
заступникам.

Мастерски, с филигранной точностью изображает 
художник основных персонажей повествования – Со-
слана, Батраза, Хамыца, Сырдона, Урызмага, Сатану 
и других. Но бесспорно, в первую очередь зрителю 
бросается в глаза динамичная, танцующая фигура на-
рта Сослана – главного персонажа осетинской мифо-
логии, «солнечного бога», как его называют знатоки 
фольклора, поскольку он ассоциирован с солнцепо-
добным аланским божеством. Этот персонаж привлек 
и наше внимание, и мы постараемся дать свою смыс-
ловую оценку герою в ракурсе социально-психологи-
ческого аспекта знания.

Его силуэт занимает центральную часть полотна и 
составляет единое целое с чашей Уацамонга, словно 
подчеркивается сакральное значение его действа. 
Как известно, картина является своего рода иллю-
страцией к известному сказанию о том, как Сослан 
сватался к дочери Челахсартага, который, не желая 
выдавать за Сослана свою дочь, согласился решить 
это дело в честном поединке, состязаясь с Сосланом 
в спортивном (сверхсложном), искусном танце-со-
ревновании.

М.С. Туганов пишет: «В моей картине «Пир нартов» 
Сослан показан из того места сказания, где Сослан и 

Челахсартаг соревнуются в танце сначала на столе, а 
потом на чаше с пивом».

Сослан мастерски, искрометно, азартно вступает в 
соревнование, балансируя на краях чудодейственной 
ритуальной чаши Уацамонга с кинжалами в руках.

Танец на кончиках пальцев (даже не на носочках), 
когда исполнитель, подпрыгивая, кружась, переми-
наясь с ноги на ногу и все-таки сохраняя равновесие, 
совершая грациозные танцевальные движения, как бы 
«гарцуя», удерживается на узких бортах чаши, – не та-
кое уж простое занятие, а поистине чудо акробатиче-
ского искусства.

Культура состязаний и соревнований играла осо-
бую роль в механике традиционного общества, отго-
лоски которой в виде аналогичных состязаний, хотя и в 
упрощенном виде, сохранялись до недавнего прошло-
го. М. Туганов писал: «Мне однажды удалось увидеть 
своими глазами такой спорный танец. Один на голове 
держал полную чашу с пивом, и во время танца он не 

проливал ни одной капли… Молодежь Осетии всегда 
упражнялась в таких искусных танцах».

Как видим, самобытный талант Туганова-живопис-
ца преломляется с даром психолога, тонко чувствую-
щего дух народной традиции.

Что же значит в сознании наших предков танец-
соревнование, танец-состязание, танец-конкурс, 
та нец-борьба, танец-шоу, танец-преодоление, та-
нец-демонстрация? Это, несомненно, выступление, 
выявляющее лучшего, самого сноровистого, умелого, 
сильного, самого совершенного и, как следствие, са-
мого признанного, самого почетного, самого уважае-
мого, самого знатного, именитого, известного – пер-
вого среди равных, а значит, и главного.

Нартское повествование словно утверждает, на-
водит нас на мысль о том, что персональный статус и 
место героя в иерархической мозаике определяется 
не столько назначением его извне и знатностью про-
исхождения, сколько его личными качествами и до-
стоинствами, соответствия его эталону, идеальному 
образу в представлении людей. И насколько герой 
соответствует этим качествам, настолько высоко его 
место в иерархической пирамиде.

Следовательно, необходима проверка, неоспо-
римость, наглядное проявление всех качеств героя, 
и не только в боевых условиях, но и в мирное время 
в публичном пространстве – в танце, песне, скачках, 
состязаниях. Да и каким образом воин покажет свое 
боевое искусство, если не будет тренироваться еже-
дневно и в мирное время?! Это своего рода проза жиз-
ни. Неустанные тренировки даже во время досуга – 
вот непреложный девиз нарта!

Разве мог Сослан уступить кому-либо в этой кон-
курентной борьбе и лишиться своего положения?! 
Очевидно, что Сослан в этой иерархии – на вершине 
лестницы: вождь, жрец, власть. Надо полагать, что в 
сознании нартов, а соответственно, и в архаичном 
сознании ранних осетин Сослан и является тако-
вым – первым, главным, совершенным во всем, бо-
гоподобным.

На наш взгляд, танец Сослана представляет собой 
акт самодемонстрации, самопрезентации, самоут-
верждения. Чтобы никто не сомневался в его качестве 
наидостойнейшего, а следовательно, его танец – это 
своего рода танец-заявка, танец-декларация, танец-
доказательство, танец-печать, танец – закрепление 
своего статуса.

Танец Сослана – это не совсем развлечение, это 
танец боевой и одновременно ритуальный (читаем 
мы). Да, несомненно. Но хочется добавить: он еще 

несет в себе и общественный, и психологический, и 
социально-регулирующий смысл – танец-поединок, 
танец-превосходство. Танец вождя, жреца, шамана, 
победителя, лидера одновременно, убеждающего, 
утверждающего свою власть в конечном счете. Чтобы 
никто не сомневался! А исходя из этой задачи просто 
необходимо произвести шок, поэтому это выглядит 
как танец-выстрел, танец-взрыв, танец-бомба. И ни-
как иначе!

Как нам известно из эпоса, условия состязания 
нартов включали различные задания, такие как стан-
цевать с чашей на голове, не пролив ни капли, или 
станцевать на праздничном столе, полном яств, не 
задев, не столкнув и не коснувшись ничего. Бытовали 
также скачки, джигитовка, борьба, стрельба из лука и 
др. Вот уж где было разгуляться джигитам и заявить 
о себе!

Или чего стоит нартский двухъярусный (а иногда 
и трехъярусный) «Симд» – массовый танец, собираю-

щий в круг участников, которые образуют ярусы, стоя 
на плечах друг у друга, и танцуют под музыку и ритмич-
ный речитатив, смысл которого подтвердить их еди-
нение и прославлять тех культовых героев, которые 
являются своего рода маяками и ориентирами в пове-
дении и поступках. Это еще один пример коллективно-
го боевого пляса у ранних осетин.

Далее стоит заметить, что танец (соревнование) – 
это акт коммуникации, в котором присутствуют две 
стороны; общение, диалог между танцующим(и) (со-
ревнующимся) и зрителями (обществом). И если ис-
полнитель создает свою матрицу послания, обращает 
свой посыл к обществу, то и зрители проявляют ответ-
ную реакцию, в данном случае – одобрение, восхище-
ние, почтение. И если действо получило обществен-
ное признание (что весьма выразительно отражено на 
полотне М. Туганова), следовательно, оно закреплено, 
одобрено, да еще в такой демонстративной, деклара-
тивной форме, оно вряд ли будет забыто или оспорено 
на протяжении длительного времени. И нет необходи-
мости «записывать» или еще как-то фиксировать этот 
факт, событие.

Если я – лучший (первый), я – лучший во всем, вез-
де и всегда, как бы «заявляет» Сослан. И это должно 
быть очевидно всем, это должно быть одобрено все-
ми. Тут наиболее важным становится признание со 
стороны общества или большинства членов обще-
ства. Только мнение большинства и диктат большин-
ства, как известно, могут считаться справедливыми, 
законными и утвержденными. И это еще один аспект, 
в котором мы можем рассматривать танец Сослана. 
Танец-договор, танец-признание (статуса), танец-со-
глашение. Диалог без слов. Заключение без бумаги. 
Документ без печати.

И это те самые средства, которые изобрели нарты, 
не фиксируя письменно, но закрепляя свои тезисы в 
умах и памяти всех участников действа другими спо-
собами – за счет единодушия в отношении деклари-
руемого, массовости, зрелищности, эпатажности, 
символичности, эксцентричности, азарта, исключи-
тельности события.

Неплохо было бы и в наши дни использовать 
столь эффективные средства социально-психо-
логического воздействия на молодежь в формате 
учебно-воспитательных, досуговых мероприятий. 
Ведь многие качества психики человека остаются 
неизменными, несмотря на миновавшие с тех пор 
тысячелетия.

(Продолжение следует.)
Изабелла КОРНАЕВА

ЧТО ЖЕ ЗНАЧИТ В СОЗНАНИИ НАШИХ 
ПРЕДКОВ ТАНЕЦ-СОРЕВНОВАНИЕ, ТА-
НЕЦ-СОСТЯЗАНИЕ, ТАНЕЦ-КОНКУРС, 
ТАНЕЦ-БОРЬБА, ТАНЕЦ-ШОУ, ТАНЕЦ-ПРЕ-
ОДОЛЕНИЕ, ТАНЕЦ-ДЕМОНСТРАЦИЯ? ЭТО, 
НЕСОМНЕННО, ВЫСТУПЛЕНИЕ, ВЫЯВЛЯЮ-
ЩЕЕ ЛУЧШЕГО, САМОГО СНОРОВИСТОГО, 
УМЕЛОГО, СИЛЬНОГО, САМОГО СОВЕР-
ШЕННОГО И, КАК СЛЕДСТВИЕ, САМОГО 
ПРИЗНАННОГО, САМОГО ПОЧЕТНОГО, 
САМОГО УВАЖАЕМОГО, САМОГО ЗНАТНО-
ГО, ИМЕНИТОГО, ИЗВЕСТНОГО ‒ ПЕРВОГО 
СРЕДИ РАВНЫХ, А ЗНАЧИТ, И ГЛАВНОГО.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
К ИСТОКАМ

ПОБЕДОНОСНЫЙ ТАНЕЦ СОСЛАНА
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АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 03.02.2022 г. № 83 
О признании многоквартирного дома по адресу:

г.Владикавказ, ул. Тамаева, 7, лит.А, а аварийным и подлежащим сносу
В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об об-

щих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Постановлением Правительства Рос-
сийской Федерации от 28.01.2006 №47 «Об утверждении Положения о признании помещения жилым помещением, жилого 
помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции, 
садового дома жилым домом и жилого дома садовым домом», постановлением АМС г.Владикавказа от 14.10.2021 №685 
«Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной услуги «Признание в установленном 
порядке помещения жилым помещением, жилого помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома ава-
рийным и подлежащим сносу или реконструкции» администрация местного самоуправления г.Владикавказа ПОСТАНОВ-
ЛЯЕТ:

1.На основании заключения от 24.08.2021 №27, принятого Межведомственной комиссией, назначенной 
постановлением АМС г.Владикавказа от 15.07.2021 №512 (далее-Межведомственная комиссия), признать аварийным и 
подлежащим сносу многоквартирный жилой дом по адресу: г.Владикавказ, ул. Тамаева, 7, лит.А, а.

2.Вопрос отселения жителей многоквартирного жилого дома по ул. Тамаева, 7, лит.А, а реализовать в соответствии 
с Федеральным законом от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства» в срок до 2028 года.

3.Межведомственной комиссии (Тхостов А.Т.) в 5-дневный срок со дня вступления в силу настоящего постановления 
направить по 1 экземпляру заключения Межведомственной комиссии и настоящего постановления заявителям и в орган 
государственного жилищного надзора РСО-Алания.

4.Комитету жилищно-коммунального хозяйства и энергетики (Тхостов А.Т.)
4.1.В 30-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предъявить к собственникам жилых помещений в 

многоквартирном жилом доме по ул. Тамаева, 7, лит.А, а требования о сносе или реконструкции дома в разумный срок в 
соответствии с частью 10 статьи 32 Жилищного кодекса Российской Федерации.

4.2.По истечении установленного срока со дня предъявления собственникам жилых помещений требования о 
сносе или реконструкции дома, при включении указанного дома в реализуемую программу переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда, подготовить и вынести на утверждение проект постановления администрации 
местного самоуправления об изъятии для муниципальных нужд земельного участка, на котором расположен указанный 
многоквартирный жилой дом, а также об изъятии принадлежащих жителям на праве собственности жилых помещений в 
соответствии с частью 56.3. Земельного кодекса РФ.

4.3.В 14-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предоставить в Министерство жилищно-комму-
нального хозяйства, топлива и энергетики РСО-Алания сведения по аварийному дому по ул. Тамаева, 7, лит.А, а для по-
следующего их ввода в общероссийский реестр аварийных домов в соответствии с «Методическими рекомендациями 
по порядку формирования и ведения реестров многоквартирных домов и жилых домов, признанных аварийными», ут-
вержденными Приказом Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации от 
30 июля 2015 года №536/пр.

5.Управлению муниципального имущества и земельных ресурсов г.Владикавказа (Цидаев А.М.) провести работы 
по формированию и проведению государственного кадастрового учета земельного участка, на котором расположен 
многоквартирный дом, указанный в пункте 1 настоящего постановления.

 6.Управлению пресс-службы главы АМС г.Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в газе-
те «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г.Владикавказа и Собрания представителей г.Владикавказ.

7.Постановление вступает в силу со дня его опубликования.
8.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Шаталова 

И.Ю.

Глава администрации В. Мильдзихов

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 03.02.2022 г. № 84 

О признании многоквартирного дома по адресу:
г. Владикавказ, ул. Ленина, 63 аварийным и подлежащим реконструкции

В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 28.01.2006 №47 «Об утверждении Положения о признании помещения жилым помещением, 
жилого помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или ре-
конструкции, садового дома жилым домом и жилого дома садовым домом», постановлением АМС г. Владикавказа от 
14.10.2021 №685 «Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной услуги «Признание в 
установленном порядке помещения жилым помещением, жилого помещения непригодным для проживания, многоквар-
тирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции» администрация местного самоуправления г. Влади-
кавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.На основании заключения от 07.10.2021 №38, принятого Межведомственной комиссией, назначенной 
постановлением АМС г. Владикавказа от 15.07.2021 №512 (далее-Межведомственная комиссия), признать аварийным и 
подлежащим реконструкции многоквартирный жилой дом по адресу: г. Владикавказ, ул. Ленина, 63.

2.Вопрос отселения жителей многоквартирного жилого дома по ул. Ленина, 63 реализовать в соответствии с 
Федеральным законом от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства» в срок до 2028 года.

3.Межведомственной комиссии (Тхостов А.Т.) в 5-дневный срок со дня вступления в силу настоящего постановления 
направить по 1 экземпляру заключения Межведомственной комиссии и настоящего постановления заявителям и в орган 
государственного жилищного надзора РСО-Алания.

4.Комитету жилищно-коммунального хозяйства и энергетики (Тхостов А.Т.)
4.1.В 30-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предъявить к собственникам жилых помещений 

в многоквартирном жилом доме по ул. Ленина, 63 требования о сносе или реконструкции дома в разумный срок в 
соответствии с частью 10 статьи 32 Жилищного кодекса Российской Федерации.

4.2.По истечении установленного срока со дня предъявления собственникам жилых помещений требования о 
сносе или реконструкции дома, при включении указанного дома в реализуемую программу переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда, подготовить и вынести на утверждение проект постановления администрации 
местного самоуправления об изъятии для муниципальных нужд земельного участка, на котором расположен указанный 
многоквартирный жилой дом, а также об изъятии принадлежащих жителям на праве собственности жилых помещений в 
соответствии с частью 56.3. Земельного кодекса РФ.

4.3.В 14-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предоставить в Министерство жилищно-комму-
нального хозяйства, топлива и энергетики РСО-Алания сведения по аварийному дому по ул. Ленина, 63 для последующе-
го их ввода в общероссийский реестр аварийных домов в соответствии с «Методическими рекомендациями по порядку 
формирования и ведения реестров многоквартирных домов и жилых домов, признанных аварийными», утвержденными 
Приказом Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации от 30 июля 2015 
года №536/пр.

5.Управлению муниципального имущества и земельных ресурсов г. Владикавказа (Цидаев А.М.) провести работы 
по формированию и проведению государственного кадастрового учета земельного участка, на котором расположен 
многоквартирный дом, указанный в пункте 1 настоящего постановления.

 6.Управлению пресс-службы главы АМС г. Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в газе-
те «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г. Владикавказа и Собрания представителей г. Владикавказ.

7.Постановление вступает в силу со дня его опубликования.
8.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Шаталова 

И.Ю.
Глава администрации В.Мильдзихов

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 03.02.2022 г. № 85 
О признании многоквартирного дома по адресу:

г. Владикавказ, ул. Гаппо Баева, 38 аварийным и подлежащим сносу
В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 28.01.2006 №47 «Об утверждении Положения о признании помещения жилым помещением, 
жилого помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или ре-
конструкции, садового дома жилым домом и жилого дома садовым домом», постановлением АМС г. Владикавказа от 
14.10.2021 №685 «Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной услуги «Признание в 
установленном порядке помещения жилым помещением, жилого помещения непригодным для проживания, многоквар-
тирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции» администрация местного самоуправления г. Влади-
кавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.На основании заключения от 07.10.2021 №37, принятого Межведомственной комиссией, назначенной 
постановлением АМС г. Владикавказа от 15.07.2021 №512 (далее-Межведомственная комиссия), признать аварийным и 
подлежащим сносу многоквартирный жилой дом по адресу: г. Владикавказ, ул. Гаппо Баева, 38.

2.Вопрос отселения жителей многоквартирного жилого дома по ул. Гаппо Баева, 38 реализовать в соответствии 
с Федеральным законом от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства» в срок до 2028 года.

3.Межведомственной комиссии (Тхостов А.Т.) в 5-дневный срок со дня вступления в силу настоящего постановления 
направить по 1 экземпляру заключения Межведомственной комиссии и настоящего постановления заявителям и в орган 
государственного жилищного надзора РСО-Алания.

4.Комитету жилищно-коммунального хозяйства и энергетики (Тхостов А.Т.)
4.1.В 30-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предъявить к собственникам жилых помещений в 

многоквартирном жилом доме по ул. Гаппо Баева, 38 требования о сносе или реконструкции дома в разумный срок в 
соответствии с частью 10 статьи 32 Жилищного кодекса Российской Федерации.

4.2.По истечении установленного срока со дня предъявления собственникам жилых помещений требования о 
сносе или реконструкции дома, при включении указанного дома в реализуемую программу переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда, подготовить и вынести на утверждение проект постановления администрации 
местного самоуправления об изъятии для муниципальных нужд земельного участка, на котором расположен указанный 
многоквартирный жилой дом, а также об изъятии принадлежащих жителям на праве собственности жилых помещений в 
соответствии с частью 56.3. Земельного кодекса РФ.

4.3.В 14-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предоставить в Министерство жилищно-комму-
нального хозяйства, топлива и энергетики РСО-Алания сведения по аварийному дому по ул. Гаппо Баева, 38 для последу-
ющего их ввода в общероссийский реестр аварийных домов в соответствии с «Методическими рекомендациями по поряд-
ку формирования и ведения реестров многоквартирных домов и жилых домов, признанных аварийными», утвержденными 
Приказом Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации от 30 июля 2015 
года №536/пр.

5.Управлению муниципального имущества и земельных ресурсов г. Владикавказа (Цидаев А.М.) провести работы 
по формированию и проведению государственного кадастрового учета земельного участка, на котором расположен 
многоквартирный дом, указанный в пункте 1 настоящего постановления.

 6.Управлению пресс-службы главы АМС г. Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в газе-
те «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г. Владикавказа и Собрания представителей г. Владикавказ.

7.Постановление вступает в силу со дня его опубликования.
8.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Шаталова 

И.Ю.
Глава администрации В.Мильдзихов

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 03.02.2022 г. № 88 
О признании многоквартирного дома по адресу:

г. Владикавказ, ул. Маркуса, 18 аварийным и подлежащим реконструкции
В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Постановлением Правительства 
Российской Федерации от 28.01.2006 №47 «Об утверждении Положения о признании помещения жилым помещением, 
жилого помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или ре-
конструкции, садового дома жилым домом и жилого дома садовым домом», постановлением АМС г. Владикавказа от 
14.10.2021 №685 «Об утверждении административного регламента предоставления муниципальной услуги «Признание в 
установленном порядке помещения жилым помещением, жилого помещения непригодным для проживания, многоквар-
тирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции» администрация местного самоуправления г. Влади-
кавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.На основании заключения от 07.10.2021 №41, принятого Межведомственной комиссией, назначенной 
постановлением АМС г. Владикавказа от 15.07.2021 №512 (далее-Межведомственная комиссия), признать аварийным и 
подлежащим реконструкции многоквартирный жилой дом по адресу: г. Владикавказ, ул. Маркуса, 18.

2.Вопрос отселения жителей многоквартирного жилого дома по ул. Маркуса, 18 реализовать в соответствии с 
Федеральным законом от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства» в срок до 2028 года.

3.Межведомственной комиссии (Тхостов А.Т.) в 5-дневный срок со дня вступления в силу настоящего постановления 
направить по 1 экземпляру заключения Межведомственной комиссии и настоящего постановления заявителям и в орган 
государственного жилищного надзора РСО-Алания.

4.Комитету жилищно-коммунального хозяйства и энергетики (Тхостов А.Т.)
4.1.В 30-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предъявить к собственникам жилых помещений 

в многоквартирном жилом доме по ул. Маркуса, 18 требования о сносе или реконструкции дома в разумный срок в 
соответствии с частью 10 статьи 32 Жилищного кодекса Российской Федерации.

4.2.По истечении установленного срока со дня предъявления собственникам жилых помещений требования о 
сносе или реконструкции дома, при включении указанного дома в реализуемую программу переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда, подготовить и вынести на утверждение проект постановления администрации 
местного самоуправления об изъятии для муниципальных нужд земельного участка, на котором расположен указанный 
многоквартирный жилой дом, а также об изъятии принадлежащих жителям на праве собственности жилых помещений в 
соответствии с частью 56.3. Земельного кодекса РФ.

4.3.В 14-дневный срок со дня принятия настоящего постановления предоставить в Министерство жилищно-комму-
нального хозяйства, топлива и энергетики РСО-Алания сведения по аварийному дому по ул. Маркуса, 18 для последую-
щего их ввода в общероссийский реестр аварийных домов в соответствии с «Методическими рекомендациями по порядку 
формирования и ведения реестров многоквартирных домов и жилых домов, признанных аварийными», утвержденными 
Приказом Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации от 30 июля 2015 
года №536/пр.

5.Управлению муниципального имущества и земельных ресурсов г. Владикавказа (Цидаев А.М.) провести работы 
по формированию и проведению государственного кадастрового учета земельного участка, на котором расположен 
многоквартирный дом, указанный в пункте 1 настоящего постановления.

 6.Управлению пресс-службы главы АМС г. Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в газе-
те «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г. Владикавказа и Собрания представителей г. Владикавказ.

7.Постановление вступает в силу со дня его опубликования.
8.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Шаталова 

И.Ю.
Глава администрации В.Мильдзихов

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
РАСПОРЯЖЕНИЕ

От 31.01.2022 г. № 17 
О внесении изменений в распоряжение АМС г. Владикавказа от 25.10.2021 №250 «О мерах по реализации Ука-
за Главы РСО-Алания Меняйло С.И. от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой 

коронавирусной инфекции (2019-NCoV) на территории Республики Северная Осетия-Алания»
В соответствии с Указом Главы РСО-Алания Меняйло С.И. от 22.01.2022 №17 «О внесении изменений в Указ Главы 

РСО-Алания от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции (2019-
NCoV) на территории РСО-Алания», Указом Главы РСО-Алания Меняйло С.И. 24.01.2022 №19 «О внесении изменений в 
Указ Главы РСО-Алания от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой коронавирусной ин-
фекции (2019-NCoV) на территории РСО-Алания», Указом Главы РСО-Алания Меняйло С.И. 28.01.2022 №27 «О внесении 
изменений в Указ Главы РСО-Алания от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой корона-
вирусной инфекции (2019-NCoV) на территории РСО-Алания»:

1.Внести в распоряжение АМС г. Владикавказа от 25.10.2021 №250 «О мерах по реализации Указа Главы РСО-Алания 
Меняйло С.И. от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции 
(2019-NCoV) на территории Республики Северная Осетия-Алания» следующие изменения:

1.1. Пункт 11 дополнить абзацами следующего содержания:
«для обучающихся 1-11 классов образовательных организаций в период с 31 января по 5 февраля 2022 года обеспечи-

вается реализация образовательных программ с применением электронного обучения и дистанционных образовательных 
технологий в порядке, определяемом администрацией образовательной организации; 

организовать работу дежурных групп в период 31 января по 5 февраля 2022 года в образовательных организациях, 
реализующих программы общего образования, для детей работников органов и организаций, чья деятельность не была 
приостановлена в соответствии с Указом Главы Республики Северная Осетия-Алания от 28.01.2022 №27 «О внесении из-
менений в Указ Главы РСО-Алания от 23.10.2021 №364 «О мерах по предупреждению распространения новой коронави-
русной инфекции (2019-NCoV) на территории РСО-Алания»;

установить, что в период 31 января по 5 февраля 2022 года в организациях, реализующих образовательную программу 
дошкольного образования (детские сады), обеспечивается очное обучение с соблюдением санитарно-эпидемиологиче-
ских норм, с проведением ежедневного «утреннего фильтра» с обязательной термометрией и с проведением ежедневной 
дезинфекции служебных помещений наименее токсичными средствами, в том числе с использованием приборов обезза-
раживания воздуха;

приостановить 31 января по 5 февраля 2022 года образовательную деятельность МАУ ДО «Центр дополнительного об-
разования г. Владикавказа».

1.2. Дополнить пунктом 11.1 следующего содержания:
«Руководителям образовательных организаций 31 января по 5 февраля 2022 года перевести на дистанционный режим 

работы работников из числа лиц, незадействованных в организации дежурных групп».
2.Управлению пресс-службы главы АМС г. Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее распоряжение в газе-

те «Владикавказ» и на официальном сайте администрации местного самоуправления г. Владикавказа и Собрания пред-
ставителей г. Владикавказ.

3.Контроль над выполнением настоящего распоряжения оставляю за собой. 
Глава администрации В.Мильдзихов

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

От 29.12.2021г.  № 1031
О внесении изменений в постановление АМС г. Владикавказа от 30.12.2016 №1925 «Об утверждении муни-

ципальной программы «Развитие молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ»
В соответствии со статьей 179 Бюджетного кодекса Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 

№131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Законом Республики 
Северная Осетия-Алания от 25.04.2006 №24-РЗ «О местном самоуправлении в Республике Северная Осетия-Алания», по-
становлением администрации местного самоуправления г. Владикавказа от 23.05.2016 №721 «Об утверждении Порядка 
разработки и мониторинга исполнения муниципальных программ и ведомственных целевых программ г. Владикавказа», 
руководствуясь Уставом муниципального образования город Владикавказ (Дзауджикау), принятым решением Собрания 
представителей г. Владикавказ от 27.12.2005 (в редакции от 25.06.2021), решением Собрания представителей г. Влади-
кавказ от 09.11.2021 № 25/73 «О внесении изменений в решение Собрания представителей г. Владикавказ от 29.12.2020 
№16/73 «О бюджете муниципального образования г. Владикавказ на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» 
администрация местного самоуправления города Владикавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.В постановление АМС г. Владикавказа от 30.12.2016 №1925 «Об утверждении муниципальной программы «Развитие 
молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ» (в редакции постановления г. Владикавказ от 
09.04.2021 №243) внести следующие изменения:

1.1.Муниципальную программу «Развитие молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ» 
изложить в новой редакции согласно приложению к настоящему постановлению.

2.Финансовому управлению (Цоков К.В.) при формировании бюджета муниципального образования г. Владикавказ 
предусмотреть выделение бюджетных ассигнований на реализацию мероприятий муниципальной программы «Развитие 
молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ».

3.Управлению пресс-службы главы АМС г. Владикавказа (Газаева И.Б.) опубликовать настоящее постановление в га-
зете «Владикавказ» и на официальном сайте администрации местного самоуправления г. Владикавказа и Собрания пред-
ставителей г. Владикавказ.

4.Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы администрации Ходову М.Т.
Глава администрации В.Мильдзихов

УТВЕРЖДЕНА
постановлением администрации местного самоуправления г. Владикавказа

от 29.12.2021 г. № 1031

Муниципальная программа
«Развитие молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ»

г. Владикавказ
 ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ

Наименование программы «РАЗВИТИЕ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ, ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА В МО 
г. ВЛАДИКАВКАЗ»

Основание для разработки 
программы (дата, номер и 
наименование нормативных 
актов)

Федеральный закон от 06.10.2003г. №131 «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации»; Федеральный закон от 4.12.2007г. N 329-
ФЗ «О физической культуре и спорте в Российской Федерации»; Федеральный закон от 
08.01.1998 года № З-ФЗ «О наркотических средствах и психотропных веществах»; Указ 
Президента РФ от 09.06.2010 года № 690 «Об утверждении Стратегии государственной 
антинаркотической политики Российской Федерации до 2020 года»; Распоряжение Пре-
зидента Российской Федерации от 17 сентября 1998 года №343-рп «О мерах по усилению 
противодействия незаконному обороту наркотических средств, психотропных веществ 
и злоупотреблению ими»; Федеральный закон от 04.12.2007 г. №329-ФЗ «О физической 
культуре и спорте в РФ»; Распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 
ноября 2014 года № 2403-р «Об утверждении основ государственной молодежной поли-
тики Российской Федерации на период до 2025 года»; Распоряжение Правительства РФ 
от 17.04.2012 г. № 506-р «Об утверждении Концепции государственной молодежной по-
литики в субъектах Российской Федерации, входящих в Северо-Кавказский федеральный 
округ, до 2025 года»; Закон РСО-Алания от 14 января 2003г., №4-РЗ «О молодёжной поли-
тике в Республике Северная Осетия-Алания»; Постановление Правительства Российской 
Федерации от 21 января 2015 года «Развитие физической культуры и спорта в Российской 
Федерации на 2016-2020 годы».
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Заказчик программы Комитет молодежной политики, физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа
Руководитель программы Председатель Комитета молодежной политики, физической культуры и спорта АМС

г. Владикавказа 
Разработчик программы Комитет молодежной политики, физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа
Координатор программы Комитет молодежной политики, физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа
Цели программы Создание условий в городе Владикавказе для успешной социализации и эффективной 

самореализации молодежи, а также для занятия физической культурой и спортом всеми 
возрастными слоями населения города Владикавказа

Основные задачи программы 1. Проведение мероприятий, направленных на всестороннее развитие молодежи 
(форумы, выставки, конференции и др.);
2. Совершенствование системы комплексной профилактики наркомании и незаконного 
оборота наркотических веществ на территории г. Владикавказа;
3. Профилактика экстремизма в молодежной среде.
4. Проведение мероприятий, направленных на вовлечение жителей города к систематиче-
ским занятиям физической культурой и спортом.

Целевые показатели и 
индикаторы программы

1.Увеличение количества лиц из числа молодежи, принявших участие в городских 
мероприятиях молодежной направленности в 2021г. на 100 человек, в 2022г. на 50 человек 
и в 2023г. на 50 человек.
2.Увеличение числа жителей МО г. Владикавказ, участвующих в городских физкультурных 
и спортивных мероприятиях в 2021г. на 100 человек, в 2022г. на 100 человек и в 2023г. на 
100 человек.
3.Рост числа детей, посещающих организации дополнительного образования детей в 
2021г. на 10 человек, в 2022г. на 5 человек и в 2023г. на 5 человек.

Сроки и этапы реализации 
программы

2018-2023 года.

Перечень подпрограмм Подпрограмма 1 Реализация мероприятий в области молодежной политики.
Подпрограмма 2 Реализация мероприятий в области физической культуры и спорта, 
пропаганда здорового образа жизни.
Подпрограмма 3 Обеспечение деятельности муниципальных учреждений, подведом-
ственных КМПФКС АМС г. Владикавказа.
Подпрограмма 4 Обеспечение деятельности аппарата КМПФКС АМС г. Владикавказа.

Участники (исполнители) 
основных мероприятий 
программы

Комитет молодежной политики, физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа 
Муниципальное автономное учреждение спортивная школа «Владикавказская академия 
спорта»», Муниципальное автономное учреждение детский оздоровительный лагерь 
«Звездочка»

Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2018 год в том 
числе:

33 898,50

Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2019 год в том 
числе:

36 939,5

Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2020 год в том 
числе:

41 196,30

Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2021 год в том 
числе:

39 945,2

бюджет г. Владикавказа 39 945,2
бюджет РСО-Алания 0,00
внебюджетные средства 0,00
Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2022 год в том 
числе:

42 326,0

бюджет г. Владикавказа 42 326,0
бюджет РСО-Алания 0,00
внебюджетные средства 0,00
Общий объем и источники 
финансирования программы 
(тыс. руб) на 2023 год в том 
числе:

42 326,0

бюджет г. Владикавказа 42 326,0
бюджет РСО-Алания 0,00
внебюджетные средства 0,00
Ожидаемые результаты 
реализации программы

1. Увеличение количества молодых граждан, активно участвующих в проводимых муници-
пальных мероприятиях;
2. Повышение уровня гражданского и патриотического самосознания молодых граждан;
3. Повышение правовой культуры молодежи;
4.Совершенствование системы профилактики потребления наркотиков различными кате-
гориями населения, прежде всего несовершеннолетними и молодежью;
5. Рост числа жителей г. Владикавказа, участвующих в городских физкультурных и спор-
тивных мероприятиях.
6. Увеличение количества общегородских спортивно-массовых мероприятий.
7. Широкое распространение информации по пропаганде физической культуры и спорта, 
здорового образа жизни в средствах массовой информации.

1.Характеристика (содержание) проблемы и обоснование необходимости ее решения программно-целевым 
методом.

Согласно Распоряжению Правительства Российской Федерации от 29 ноября 2014 года № 2403-р «Основы государ-
ственной молодежной политики Российской Федерации на период до 2025 года», стратегическим приоритетом государ-
ственной молодежной политики является создание условий для формирования личности гармоничной, постоянно совер-
шенствующейся, эрудированной, конкурентоспособной, неравнодушной, обладающей прочным нравственным стержнем, 
способной при этом адаптироваться к меняющимся условиям и восприимчивой к новым созидательным идеям.

Ключевой задачей является воспитание патриотично настроенной молодежи с независимым мышлением, обладающей 
созидательным мировоззрением, профессиональными знаниями, демонстрирующей высокую культуру, в том числе куль-
туру межнационального общения, ответственность и способность принимать самостоятельные решения, нацеленные на 
повышение благосостояния страны, народа и своей семьи.

Государство и общество должны создать базовые условия для полноценной самореализации молодежи в социаль-
но-экономической и общественно-политической сферах жизни России, чтобы молодежь, развивая индивидуальные каче-
ства, проявляла высокий уровень социальной активности.

В последние годы наблюдается тенденция к снижению уровня вовлеченности молодежи в общественно-политическую 
жизнь города и республики в целом.

Муниципальная программа «Развитие молодежной политики, физической культуры и спорта в МО г. Владикавказ» 
(далее – муниципальная программа) реализуется в целях повышения общественно-политической и социально-экономи-
ческой активности молодежи проживающей на территории города Владикавказ, пропаганды здорового образа жизни и 
увеличение количество людей занимающихся физической культурой и спортом.

В рамках программы приоритетное внимание уделено рациональному планированию финансовых ресурсов, обеспе-
чивающих функционирование подведомственных муниципальных организаций в очередном финансовом году и плановом 
периоде, а также разработке мер, направленных на повышение эффективности использования финансовых средств.

Для успешного развития физической культуры и спорта в подведомственных организациях необходимо укреплять и 
развивать материально-техническую базу. Материальная база муниципальной системы физической культуры и спорта г. 
Владикавказа в целом находится в удовлетворительном состоянии. Однако необходимо ее улучшать и развивать. Недо-
статочная материально-техническая база в учреждениях негативно влияет на тренировочный процесс.

Развитие физической культуры и спорта является одним из приоритетных направлений социальной политики. Данное 
направление приобретает особую значимость на фоне снижения уровня физической подготовленности различных групп 
населения, отсутствия потребности и возможности у значительной части населения регулярно заниматься физической 
культурой и спортом, что зачастую становится причиной повышения общего уровня заболеваемости.

В последнее время наблюдается положительная тенденция в области организации и освещения спортивных мероприятий 
и пропаганды физической культуры, спорта и здорового образа жизни в средствах массовой информации.

 Настоящая программа предполагает проведение комплекса мероприятий по развитию физической культуры и 
спорта, пропаганде здорового образа жизни, консолидацию молодежного общества, совершенствование механизма реа-
лизации муниципальной молодежной политики г. Владикавказа, создание актива добровольцев, поддерживающих курс 
Комитета молодежной политики, физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа.

Молодежь является проводником новой философии с новым мышлением, совершенно новой энергией созидания. 
Инновационное развитие города невозможно без консолидации молодежи и максимальной реализации созидательного 
потенциала молодого поколения. Молодежь должна и будет играть ключевую роль в вопросах социальной модернизации. 
В связи с чем, для дальнейшего социально-экономического и инновационного развития города Владикавказ необходимо 
участие молодого поколения.

Несмотря на то, что в г. Владикавказе периодически поддерживают в развитии одаренных детей, необходимо выстро-
ить системный подход решения данного вопроса как на этапе выявления новых талантов, так и на этапе их совершенство-
вания.

2.Цели и задачи Программы
Целями программы являются: Создание условий в городе Владикавказе для успешной социализации и эффективной 

самореализации молодежи, а также для занятия физической культурой и спортом всеми возрастными слоями населения 
города Владикавказа.

Для реализации указанной цели необходимо решение следующих основных задач:
1. Проведение мероприятий, направленных на всесторонне развитие молодежи (форумы, выставки, конференции и 

др.);
2. Совершенствование системы комплексной профилактики наркомании и незаконного оборота наркотических 

веществ на территории г. Владикавказа;
3. Профилактика экстремизма в молодежной среде.
4. Проведение мероприятий, направленных на вовлечение жителей города к систематическим занятиям физической 

культурой и спортом.
3.Ожидаемые результаты реализации Программы и показатели эффективности.

За период реализации программы на территории муниципального образования г. Владикавказ планируется:
1. Увеличение количества молодых граждан, активно участвующих в проводимых муниципальных мероприятиях;
2. Повышение уровня гражданского и патриотического самосознания молодых граждан;
3. Повышение правовой культуры молодежи;
4.Совершенствование системы профилактики потребления наркотиков различными категориями населения, прежде 

всего несовершеннолетними и молодежью;
5. Рост числа жителей г. Владикавказа, систематически занимающихся физической культурой и спортом.
6. Увеличение количества общегородских спортивно-массовых мероприятий.
7. Широкое распространение информации по пропаганде физической культуры и спорта, здорового образа жизни в 

средствах массовой информации.

4.Перечень мероприятий Программы
На основе системного подхода предполагается реализация комплекса программных мероприятий, направленных на раз-

витие молодежной политики, физической культуры и спорта в муниципальном образовании города Владикавказ, перечень 
которых с указанием сроков исполнения, а также объемов и источников финансирования представлен в таблице.

Перечень основных программных мероприятий «Развитие молодежной политики, физической культуры и спорта МО г. Владикавказ на 2018 -2023 годы»

№ п/п Наименование мероприятий Срок исполнения
Финансирование, тыс. руб.,

Исполнители Ожидаемые результаты Год финансиро-
вания

 в том числе:
мест. бюджет респ. бюджет внебюдж.

1 Подпрограмма 1 «Реализация мероприя-
тий в области молодежной политики»

В течение года 2018 2 862,00 0,00 0,00

Комитет молодежной 
политики, физической 

культуры и спорта АМС г. 
Владикавказа

Повышение уровня вовлеченности молодежи 
в общественно-политическую и социаль-

но-экономическую жизнь г. Владикавказа. 
Обеспечение доступности информации 
для населения г. Владикавказа о вреде 

злоупотребления наркотических средств, 
психотропных средств и их прекурсоров

В течение года 2019 2 606,30 0,00 0,00
В течение года 2020 3 000,00 0,00 0,00
В течение года 2021 1 320,00 0,00 0,00

В течение года 2022 3 000,00 0,00 0,00

В течение года 2023 3 000,00 0,00 0,00

1.1
Мероприятие «Организация и проведение ме-
роприятий в области молодежной политики»

В течение года 2021 1 320,00 0,00 0,00

Комитет молодежной 
политики, физической 

культуры и спорта АМС г. 
Владикавказа

Повышение уровня вовлеченности молодежи 
в общественно-политическую и социаль-

но-экономическую жизнь г. Владикавказа. 
Обеспечение доступности информации 
для населения г. Владикавказа о вреде 

злоупотребления наркотических средств, 
психотропных средств и их прекурсоров

В течение года 2022 3 000,00 0,00 0,00

В течение года 2023 3 000,00 0,00 0,00

2
Подпрограмма 2 «Реализация мероприятий в об-
ласти физической культуры и спорта, пропаганда 
здорового образа жизни»

в течение года 2018 3 045,69 0,00 0,00

Комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта 

АМС г. Владикавказа

Увеличение числа горожан, принимаю-
щих участие в мероприятиях, направ-

ленных на развитие массового спорта и 
здорового образа жизни

в течение года 2019 3 494,60 0,00 0,00
в течение года 2020 4 000,00 0,00 0,00
в течение года 2021  3 800,00 0,00 0,00
в течение года 2022  4 000,00 0,00 0,00
в течение года 2023  4 000,00 0,00 0,00

2.1
Мероприятие «Организация и проведение физкуль-
турных мероприятий и мероприятий, направленных на 
развитие массового спорта»

В течение года 2021 3 800,00 0,00 0,00 Комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта 

АМС г. Владикавказа

Увеличение числа горожан, принимаю-
щих участие в мероприятиях, направ-

ленных на развитие массового спорта и 
здорового образа жизни

В течение года 2022 4 000,00 0,00 0,00

В течение года 2023 4 000,00 0,00 0,00

3

Подпрограмма 3 «Обеспечение деятельности 
муниципальных учреждений подведомственных 
КМПФКС АМС г. Владикавказа»

в течение года 2018 24 309,5 0,00 0,00

Комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта 

АМС г. Владикавказа

Создание условий, соответствующих 
современным требованиям, для эффек-
тивной деятельности подведомственных 

организаций

в течение года 2019 27 148,5 0,00 0,00
в течение года 2020 30 341,3 0,00 0,00
в течение года 2021 30 425,2 0,00 0,00
в течение года 2022 30 926,0 0,00 0,00
в течение года 2023 30 926,0 0,00 0,00

3.1 Мероприятие «Обеспечение деятельности учреждений 
дополнительного образования детей»

В течение года 2021 30 425,2 0,00 0,00

Комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта 

АМС г. Владикавказа

Создание условий, соответствующих 
современным требованиям, для эф-

фективной деятельности 3 организаций 
дополнительного

образования г. Владикавказа

В течение года 2022 30 926,0 0,00 0,00

В течение года 2023 30 926,0 0,00 0,00

4

Подпрограмма 4 Обеспечение деятельности 
аппарата КМПФКС АМС г. Владикавказа

в течение года 2018 3 681,3 0,00 0,00

Комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта 

АМС г. Владикавказа

Обеспечение эффективного функциони-
рования Комитета молодежной политики 

физической культуры и спорта АМС г. 
Владикавказ

в течение года 2019 3 690,1 0,00 0,00
в течение года 2020 3 855,0 0,00 0,00
в течение года 2021 4 400,0 0,00 0,00
в течение года 2022 4 400,0 0,00 0,00
в течение года 2023 4 400,0 0,00 0,00

Итого по программе на 2018 год, тыс. руб. 33 898,50 0,00
(респ. бюджет) -----

Итого по программе на 2019 год, тыс. руб. 36 939,5 0,00
(респ. бюджет) -----

Итого по программе на 2020 год, тыс. руб. 41 196,30 0,00
(респ. бюджет) -----

Итого по программе на 2021 год, тыс. руб. 39 945,2 (мун. 
бюджет )

0,00
(респ. бюджет) -----

Итого по программе на 2022 год, тыс. руб. 42 326,0 (мун. 
бюджет )

0,00
(респ. бюджет) -----

Итого по программе на 2023 год, тыс. руб. 42 326,0 (мун. 
бюджет )

0,00
(респ. бюджет) -----

(Продолжение следует.)
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ОЛИМПИАДА

«ЗОЛОТОЙ» ДУБЛЬ В ЛЫЖНЫХ ЭСТАФЕТАХ
В китайском Пекине продолжа-

ются XXIV зимние Олимпий-
ские игры, прошедшие свой 

экватор. После двух золотых меда-
лей в командном турнире фигурно-
го катания и лыжника Александра 
Большунова Россия немного сбави-
ла обороты и в будние дни никак не 
могла добраться до первой сту-
пеньки пьедестала почета.

Сначала в понедельник прыгуны 
с трамплина Ирина Аввакумова, Ев-
гений Климов, Ирма Махиня и Данил 
Садреев завоевали историческую для 
России серебряную медаль в смешан-
ных командных соревнованиях. Затем 
американец Вик Уайлд принес нашей 
стране бронзу в сноуборде, а лыжник 
Александр Терентьев стал третьим в 
спринте. Саночница Татьяна Иванова 
заняла третье место в своем виде, за-
воевав первую олимпийскую медаль 
для России в санях. Также бронзу вы-
играл Семен Елистратов в шорт-треке 
на дистанции 1 500 метров. В пятни-
цу вновь блеснул лыжник Александр 
Большунов, финишировавший вторым 
в гонке на 15 км. 

Зато выходные дни принесли рос-
сиянам массу положительных эмоций. 
Сперва в субботу блестяще выступили 
наши девушки в лыжной эстафете 4×5 
км. Команда в составе Юлии Ступак, 
Натальи Непряевой, Татьяны Сориной 
и Вероники Степановой. Россиянки на 
равных боролись с немками, финками 
и норвежками, а на последнем этапе 

21-летняя Степанова в отличном стиле 
убежала от всех соперниц, в том числе 
норвежек, и в гордом одиночестве фи-
нишировала первой.

Это первая победа сборной России 
в олимпийской эстафете с 2006 года. 
Еще более триумфально выступили 
россияне в мужской эстафете, про-
ходившей при обильном снегопаде. 

Сначала Алексей Червоткин создал 
небольшой отрыв, затем Александр 
Большунов увеличил преимущество 
почти до минуты, а Денис Спицов со-
хранил лидерство нашей сборной. 
На четвертом этапе Сергей Устюгов 
только нарастил отрыв, не дав при-
близиться к себе никому, не исключая 
великолепного норвежского чемпио-
на Клебо. Сергей пересек финишную 
черту с флагом ОКР с более чем ми-
нутным преимуществом над осталь-
ными командами. Этого олимпийско-
го золота в мужской эстафете наша 
страна ждала аж 42 года с далекого 
уже 1980 года.

Кроме того, в воскресенье биатло-
нист Эдуард Латыпов выиграл бронзо-
вую медаль в гонке преследования, а 
Константин Ивлиев стал вторым при-
зером в шорт-треке на дистанции 500 
метров. Пока что Россия идет за преде-
лами первой «тройки» в общем медаль-
ном зачете Олимпиады, но впереди 
еще есть несколько дней до конца игр, 
чтобы улучшить свое положение. Спор-
тивный праздник четырехлетия в Китае 
продолжается. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

ЭСТАФЕТА СЛАВЫ

Одной из замечательных тради-
ций, поддерживаемой нашими 
призывниками в войсках, явля-

ется эстафета воинской славы. Равня-
ясь на бесценный опыт фронтовиков, 
молодые военнослужащие добива-
ются значительных успехов на многих 
направлениях армейской службы и 
вносят весомый вклад в повышение 
боевой готовности своих частей и под-
разделений.

Оценка ратного труда молодых бойцов 
определяется по итогам боевой уче-
бы и службы, а также при проведении 
контрольных тренировок и тактических 
учений. За достигнутые успехи в боевой 
учебе и службе отличившиеся воины 
награждаются командованием воинских 
частей перечнем поощрительных мер, 
среди которых особое место занимают 
благодарственные письма и отзывы. 

Одно из таких писем было адресовано 
командованием войсковой части 86789 
родителям рядового Георгия Нодаровича 
Сариева. В тексте письма выражаются 
слова признательности в адрес родите-

лей молодого бойца за достойное вос-
питание сына.

«Уважаемые Нодари Георгиевич и 
Альбина Ирбековна! Командование во-
йсковой части 86789 сердечно благодарит 
вас за хорошее воспитание вашего сына, 
Георгия Сариева. За время прохождения 
службы он зарекомендовал себя добросо-
вестным исполнительным воином. Коман-
дование части неоднократно поощряло его 
за добросовестное отношение к выполне-
нию своих служебных обязанностей, готов-
ности оказать помощь своим товарищам 
по службе. Нодари Георгиевич и Альбина 
Ирбековна! Вы можете гордиться воспита-
нием вашего сына!» – говорится в тексте 
письма.

Присоединяясь к поздравлениям 
командования войсковой части 86789, 
военный комиссар г. Владикавказа РСО-А 
выражает особую признательность 
родителям рядового Георгия Сариева – 
Нодари Георгиевичу и Альбине Ирбековне 
за воспитание настоящего гражданина, 
верного защитника Отечества.

Роберт БЕГИЗОВ,
военный комиссар г. Владикавказа 

ПРИМЕР СЛУЖЕНИЯ ОТЕЧЕСТВУ
ФУТБОЛ

Очередные контроль-
ные матчи подопечные 
Спартака Гогниева про-
вели двумя составами 
со своими соседями по 
ФНЛ – калининградской 
«Балтикой», занимаю-
щей в таблице первен-
ства седьмое место. На 
первую игру у нас вышел 
полуосновной состав, 
в том числе два игрока 
из «Алании-2» – вратарь 
Батраз Богиев и полу-
защитник Мурат Ышык. 
Балтийцы же выставили 
против красно-желтых 
свой боевой состав. 
В середине первого 
тайма балтийцы провели 
атаку, в ходе которой 
Максименко замкнул 
прострел с фланга. На 
47-й минуте «Балтика» 
провела контратаку 
после нашего углового, 
и Гелоян удвоил счет. 
Красно-желтые нанес-

ли несколько опасных 
ударов, однако голки-
пер балтийцев был на 
высоте. В итоге, кали-
нинградцы одержали 
победу со счетом 2:0. 

«Алания»: Богиев, 
Шавлохов, Багаев, Ко-
коев, Хугаев (Джиоев, 
46), Бутаев (Сосранов, 
46), Дзахов (Григо-
рьев, 46), Ышык, Ха-
дарцев, Гиоргобиани 
(Кодзасов, 46), Машу-
ков (Р. Гогниев, 60).

Зато во втором 
матче, состоявшемся 
вечером, владикавказ-
цы основным составом 
сумели взять реванш. 
Правда, уже на деся-
той минуте произошел 
неприятный момент. 
Наш вратарь Ростислав 
Солдатенко за преде-
лами штрафной начал 
обыгрывать футболиста 
соперников, но сделал 

это неловко и потерял 
мяч. Балтиец сразу от-
пасовал своему темно-
кожему нападающему 
Нимели, который заби-
вал уже в пустые ворота. 
К счастью для «Алании» 
главный судья гол отме-
нил, определив офсайд. 
На 28-й минуте Алан 
Хабалов сделал отлич-
ный пас на ход Давиду 
Кобесову, а тот убежал к 
воротам и отправил мяч 
точно в угол. В начале 
второго тайма Батраз 
Гурциев отправился 
на рандеву с вратарем 
балтийцев, но пробил 
рядом со штангой. Зато 
через несколько минут 
Владимир Хубулов не 
промахнулся с линии 
штрафной и установил 
окончательный резуль-
тат – 2:0.

«Алания»: Солда-
тенко, Качмазов (Дм. 
Кобесов, 68), Татаев, 
Кочиев, Хабалов (Со-
сранов, 86), Засеев, 
Хосонов (Григорьев, 
76), Цараев, Гурциев, 
Хубулов, Дав. Кобесов 
(Р. Гогниев, 86).

Официально 2022 
год владикавказцы от-
кроют 2 марта, когда в 
рамках 1/8 финала Кубка 
России примут на до-
машнем поле в Грозном 
команду Премьер-лиги – 
«Арсенал» из Тулы. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

ДВОЙНАЯ ДУЭЛЬ С БАЛТИЙЦАМИ

Продолжается предсезонная подготовка владикавказской «Алании» 
в преддверии весенней части Первенства ФНЛ. На днях красно-
желтые вновь отправились в Турцию, где они будут тренироваться 

на четвертом сборе с 11 по 22 февраля.


